

LA OBRA DEL ESPÍRITU SANTO

The Work of the Holy Spirit

Oscar León Morales Estrada'

Resumen

Dios el Espíritu Santo, siendo la presencia misma de Cristo: “Pues el tomará de lo mío y os lo hará saber” ... (Jn.16:14). Imparte: justicia, luz, mucho amor, poder, gozo y paz a través de los dones y talentos entregados para la salvación de los hombres; ha tenido una labor incansable, dónde solo en la disposición del corazón humano podrá tener los efectos de una verdadera, reforma y un poderoso reavivamiento. Estos elementos son adecuados para transformar el corazón irregenerado, y para la renovación de la imagen de Dios en el hombre. Así los propósitos de Cristo obrando por medio del Espíritu se lograrán, Y la promesa de: “He aquí yo estoy con vosotros todos los días, hasta el fin del mundo”. (Mt 28:20). Se cumple, porque Dios es Amor.

Palabras clave

Espíritu Santo, Consolador, Juicio, Justicia, Gran conflicto.

Abstract

God the Holy Spirit, being the very presence of Christ: “He will take what is mine and will make it known to you”... (Jn 16: 14). He imparts: justice, light, much love, power, joy and peace through the gifts and talents given for the salvation of men; He has had a tireless work, where only in the disposition of the human heart can he have the effects of true reform and a powerful revival. These elements are suitable for transforming the unregenerate heart, and for the renewal of the image of God in man. Thus the purposes of Christ working through the Spirit will be achieved, And

1 Estudiante de Teología. Corporación Universitaria Adventista. Correo de contacto principal: oscarl.moralese@unac.edu.co.

the promise of: “Behold, I am with you always, to the end of the world.” (Mt 28:20). It is fulfilled, because God is Love.

Keywords

Holy Spirit, comforter, judgment, justice, great conflict.

INTRODUCCIÓN

La obra del Espíritu Santo a través de las escrituras, especialmente en los días del Nuevo Testamento, ha tenido la función de dirigir a la iglesia de Cristo hasta el tiempo de la consumación del plan de salvación y en el comienzo de la eternidad para todos los creyentes. El poderoso Espíritu Santo cumple un papel muy especial en el gran conflicto convenciendo a los fieles para que sientan la necesidad de trabajar en la salvación de las almas al tiempo que trabajan en su propia salvación oyendo su voz que los insta a separarse del mal aferrándose a las promesas de Cristo y fortaleciendo su fe.

La Obra Del Espíritu Santo

Los Adventista del Séptimo Día tenemos la certeza de que muy pronto en la historia veremos cumplirse una de las más maravillosas promesas (justo antes de la aparición de Cristo sobre una nube de ángeles con gran poder y gloria), esto es: el descenso del Espíritu Santo o la lluvia tardía como también es conocida esta grandiosa promesa, con el fin de dar poder a la iglesia para la proclamación del “evangelio eterno” que es anunciado por la voz del primer ángel, registrada en Apocalipsis 12: 6-12; y que se da por primera vez en el ministerio que cumplió Guillermo Miller, entre 1833-1843.

Ha llegado el momento donde debemos esperar a que el Señor haga grandes cosas por nosotros antes que concluya finalmente la obra y termine el sellamiento del pueblo de Dios, recibiremos el derramamiento del Espíritu Santo. Ángeles del cielo estarán entre nosotros, ahora es el momento de prepararnos para el cielo, cuando cada uno de nosotros deba caminar en plena obediencia a todos los mandamientos de Dios.²

Pero también es cierto que, al momento de la venida del santo

2 Ellen G. White, *Manuscritos Inéditos, tomo 1* (Doral, FL: Inter-American Division Publishing Association, 2015), 169, <https://egwwritings.org/book/b14258> (consultado el 27 de febrero de 2024).

consolador, en la lluvia tardía no todos los seguidores de Cristo estarán preparados para su regreso.

Se que debe hacerse una obra por el pueblo, o muchos no estarán preparados para recibir la luz del ángel que baja del cielo para iluminar toda la tierra con su gloria. No piensen que serán hallados como vasos para honra en el momento de la lluvia tardía para recibir la gloria de Dios, si están saturando su alma de vanidades, hablando perversidades y acariciando en secreto raíces de amarguras traídas... El desagrado de Dios estará ciertamente sobre toda alma que guarde y fomenta esas raíces de discusión, o tenga una actitud tan diferente del espíritu de Cristo.³

La manera como el Espíritu Santo actúa en el conflicto contra el maligno es a través de supoderosa influencia en la mente del hombre convenciéndole de pecado.

Ha medida que tu conciencia ha sido vivificada por el Espíritu Santo, has visto algo de la maldad del pecado, de su poder, su culpa, su miseria y lo miras con aborrecimiento... cuantas más luchas por escapar, tanto más comprendes tu impotencia... ¿Qué puedes hacer para mantener la armonía con Dios y la semejanza con él?⁴

Ahora bien, los tres actos poderosos que el Espíritu Santo utiliza para guiarnos por el camino de la santificación y ser justificados ante el gran tribunal, allí donde esta Cristo como nuestro mediador, son realizados para el bien de los que un día entraron en el servicio de Dios.

Su primer acto poderoso es: convencernos de pecado colocando su Santa ley en nuestra perspectiva de vida.

Después de convencer de pecado y de presentar ante la mente la norma de justicia, el Espíritu Santo quita los defectos de las cosas de esta tierra, y llena el alma con un deseo de santidad, él os guiara a toda verdad (Jn 16:13) declaro el salvador; si los hombres están dispuestos a ser amoldados, se efectuará la santificación de todo el ser. El espíritu Santo tomará de las cosas de Dios y las imprimirá en el alma. Mediante su poder el camino de la vida será hecho tan claro que nadie necesite errar.⁵

³ White, 169.

⁴ Ellen G. White, *El camino a Cristo* (Nampa, ID: Pacific Press Publishing Association, 1993), 49, <https://egwwritings.org/book/b1749> (consultado el 28 de febrero de 2024).

⁵ Ellen G. White, *Los hechos de los apóstoles* (Nampa, ID: Pacific Press Publishing Association, 1957), 43, <https://egwwritings.org/book/b198> (consultado el 29 de febrero de

Su segundo acto poderoso es: convencernos de justicia, el Espíritu Santo nos ayudará a someter la voluntad humana bajo la voluntad divina.

En este conflicto de la justicia contra la injusticia podemos tener éxito únicamente mediante la ayuda divina. Nuestra voluntad finita debe someterse a la voluntad del infinito; la voluntad humana debe unirse a la voluntad divina. Esto nos proporcionará la ayuda del espíritu santo y cada conquista ayudará a recuperar la posesión adquirida por Dios, a restaurar su imagen en el alma.⁶

Su tercer acto poderoso es: convencernos de juicio, juicio investigador que conlleva al juicio retributivo, que se dará cuando” Cristo venga y su galardón consigo para dar retribución a cada uno según hayan sido sus obras”. (Ap 22:12). Pero “Este convencer de juicio” es equivalente también al “juicio investigador” que está descrito en las profecías del libro de Daniel. (Dn 8:14). Terminado este tiempo profético el más largo detallado en la Biblia, la profecía de las 2.300 tardes y mañanas. El misterio fue revelado y solo hasta entonces fue proclamado que la hora de su juicio había llegado, pero Miller erróneamente entendía que la venida de Jesús al Padre, para purificar el santuario, era la segunda venida de Jesús a la tierra.

Si la gente hubiese entendido las visiones de Daniel abrían comprendido mejor las de Juan, pero a su debido tiempo Dios obró en su siervo elegido, y él con claridad y el poder del Espíritu Santo, explicó las profecías demostrando la concordancia entre las visiones de Daniel y las de Juan, así como otros pasajes de la Biblia, e inculcó en el ánimo de la gente las sagradas y determinantes amonestaciones de la escritura a prepararse para el advenimiento del hijo del hombre. Quienes le oyeron quedaron profundamente convencidos y clero y pueblo, pecadores e incrédulos, se volvieron hacia el señor y buscaron la preparación para estar en pie en el juicio.⁷

Los ángeles de Dios acompañaron a Guillermo Miller en su misión, firme e intrépido proclamaba el mensaje que se le había confiado, un mundo sumido en la maldad y una iglesia fría y mundana era bastante para llamar a la atención con todas sus energías y moverlo a sufrir voluntariamente

2024).

6 Ellen G. White, *The Review and Herald* (Hagerstown, MD: Review and Herald Publishing Association, s/f), <https://egwwritings.org/book/b821> (consultado el 29 de febrero de 2024).

7 Ellen G. White, *Primeros escritos* (Nampa, ID: Pacific Press Publishing Association, 1962), 231, <https://egwwritings.org/book/b215> (consultado el 29 de febrero de 2024).

toda clase de penalidades y privaciones. Aunque combatido por los que se llamaban cristianos y por el mundo y abofeteado por satanás y sus ángeles no cesaba de predicar el EVANGELIO ETERNO a las multitudes siempre que se le deparara ocasión pregonaaba cerca y lejos “Temed a Dios y dadle gloria por que la ora de su juicio ha llegado.”⁸

El gran conflicto: el Espíritu Santo versus el espiritismo moderno.

El espiritismo moderno es uno de los medios por el cual el enemigo de Dios, satanás, obra los más sutiles engaños. A través de los tiempos ha logrado mantener a los hombres impíos en el error y también a buscando que los siervos de Cristo caigan en sus redes, poniendo en duda la validez de la inspiración divina de la Biblia. A lo que solo el poder del Espíritu Santo ha podido hacerle frente.

Esos espíritus mentirosos representan a los apóstoles como contradiciendo lo que escribieron bajo la inspiración del espíritu Santo durante su permanencia en la tierra. Niegan el origen divino de la biblia anulando así el fundamento de la esperanza cristiana y apagan la luz que revela el camino hacia el cielo. satanás hace creer al mundo que la Biblia no es más que una ficción o cuando mucho un libro apropiado para la infancia de la raza del que se debe hacer poco caso ahora o ponerlo a un lado por anticuado y para reemplazar la palabra de Dios, ese mismo satanás ofrece al mundo lo que quiere, pone la oscuridad precisamente donde le conviene que este, el libro que le debe juzgarle a él y a sus siervos y hace parecer al salvador del mundo como un simple hombre.⁹

Pero el ataque más poderoso y directo es sin duda el lanzado contra la Santa Ley de Dios, el espiritismo engañoso hace ver a los hombres como seres capaces de dar su propia definición de lo que es correcto y lo que no es, esto hace la exaltación de lo humano igualándose al nivel Dios, despreciando los preceptos divinos. Con esto Satanás deja a los hombres sin el poder de resistir en mal, así causa la ruina y destrucción en el planeta.

Satanás seduce hoy a los hombres como sedujo a Eva en el Edén,

⁸ White, 231.

⁹ Ellen G. White, *El conflicto de los siglos*, El conflicto (Miami, FL: Asociación Publicadora Interamericana, 2007), 544, <https://egwwritings.org/book/b1710> (consultado el 03 de marzo de 2024).

lisonjeándolos y alentando en ellos el deseo de conocimiento prohibido y despertando en ellos la ambición de exaltarse a sí mismos, fue alimentando esos males como cayó el mismo y por ellos trata de acarrear la ruina de los hombres “y seréis como Dios” dijo el “conocedores del bien y del mal” Génesis 3:5.

El espiritismo enseña que el hombre es un ser susceptible de adelanto, “que su destino consiste en progresar desde su nacimiento, aun hasta la eternidad hacia la divinidad” y además que “cada inteligencia se juzgará a sí misma y no será juzgada por otra”. “El juicio será justo por que será el juicio que uno haga de sí mismo...el tribunal esta interiormente en vosotros”. Un maestro espiritista dijo cuándo “la conciencia espiritual” despertó en él: “todos mis semejantes eran semidioses no caídos”, y otro dice: “todo ser justo y perfecto es Cristo”.¹⁰

Más para todos los que creen con fe en las promesas escritas en la Biblia, el Espíritu Santo llenará en abundancia el ser, seremos más susceptibles a la palabra de Dios, estaremos trabajando por la salvación de las almas y de la nuestra propia. Nadie que confía plenamente en la Palabra de Dios será engañado y la promesa de la gracia derramada con poder será entre todos los fieles de su pueblo como en el pentecostés de antaño.

“El corazón que probo el amor de Cristo, anhela incesantemente beber de él con más abundancia, y mientras lo impartís a otros lo recibiréis en medida más rica y copiosa. Cada revelación de Dios al alma aumenta la capacidad de saber y de amar. El clamor continuo del corazón es, más de ti, y al responder siempre el Espíritu: “mucho más” ... a Jesús quien se entregó por entero para la salvación de la humanidad perdida se le dio sin medida el Espíritu Santo. Así será dado también a cada seguidor de Cristo siempre que le entregue su corazón como morada. Nuestro señor mismo nos ordenó. “sed llenos del Espíritu” y este mandamiento es también una promesa de su cumplimiento. Era la voluntad del padre que en Cristo “habita toda la plenitud” y “en el estáis cumplidos”. (colosenses 1:12; 2:10).¹¹

Conclusión

Para Ellen G. White, las doctrinas extraídas de la Palabra de Dios

¹⁰ White, 542.

¹¹ Ellen G. White, *El discurso maestro de Jesucristo* (Miami, FL: Asociación Publicadora Interamericana, 1956), 24–25, <https://egwwritings.org/book/b175> (consultado el 03 de marzo de 2024).

constituyen el fundamento de la fe de todos los creyentes. La obra del Espíritu Santo es un tema muy recurrente en todos sus escritos, principalmente por la relevancia que hoy tiene su trabajo en el corazón humano y como da fortaleza en medio del gran conflicto en el que se encuentra la humanidad.